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Роль и значение лесного хозяйства в экономике Иркутской области трудно переоценить — регион облада-

ет богатейшими лесными ресурсами. На его территории находится 12 % запасов спелых лесов страны, а доля 
особо ценных хвойных пород, таких как сосна и кедр, значительна даже в масштабах планеты. На основе лес-
ных ресурсов получил мощное развитие лесной комплекс Восточной Сибири, в составе которого действуют 
гиганты лесопромышленного производства России — Братский и Усть-Илимский комплексы. На их долю 
приходится пятая часть выпускаемой промышленной продукции региона. Рациональное освоение лесных уго-
дий, их воспроизводство, охрана от пожаров и вредителей — предмет постоянной заботы лесоводов, лесопро-
мышленников и администрации области. Проблемы, возникающие в лесной отрасли, в силу своей ресурсной 
особенности, решаются комплексно, а пути их решения определяются показателями территориального, 
конъюнктурного характера. 
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The role and importance of forestry in the economy of the Irkutsk region is difficult to reevaluate – the region has 
rich forest resources. There are 12% of the resources of all-the-country’s mature forests located on its territory. A per-
centage of premium conifers, such as pine and cedar, is significant even on a global scale. East-Siberian forest complex 
has received strong development on the basis of forest resources. It includes such Russian forest industry giants as 
Bratsk and Ust-Ilimsk Timber Industry Complexes. A fifth part of the regional industrial output falls to their share. 
Rational development of forest lands, their reproduction and protection from fires and pests is a constant concern for 
foresters, timber merchants and the regional authorities. The problems that arise in the forest industry are solved com-
prehensively due to their resource peculiarities. Ways for their solution are determined by territorial and conjuncture 
indicators. 
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В отличие от многих регионов России и 

мира Иркутская область располагает не 
только уникальными по качеству и масшта-
бам естественного воспроизводства лесными 

ресурсами, но и выгодными условиями для 
организации глубокой механической и хи-
мической переработки древесины, включая 
значительный арсенал доступных топлив-




